

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XII ————— NÚM. 482
Palma de Mallorca 10 de Junio de 1911

Para la Dirección dirigirse al Director y para la correspondencia al Administrador.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

Los consumos

Ya podemos decir que es un hecho la supresión del impuesto de Consumos, tan inmoral considerado por nosotros, que estamos bastantes contentos al ver su desaparición.

No debemos en manera alguna hacernos ilusiones por el mero hecho de desaparecer la zona fiscal del pincho; vayamos las clases trabajadoras á encontrar los alivios necesarios para los males que sufrimos, ni siquiera el equilibrio en nuestros presupuestos domésticos. Es de pura necesidad la adopción de otras medidas que vengán á cumplimentar la supresión de los Consumos, tanto por parte de las Cortes como por los Municipios, siempre con la vista fija á limitar las exacerbadas ansias de lucro que siempre impera al capital y su infinidad de intermediarios con sus pingües negocios.

A la clase obrera le es imposible vivir, está agobiada por sus mezquinos salarios que percibe en recompensa de una jornada en extremo excesiva de trabajo, que ambas cosas á la vez sirven para el embrutecimiento moral é intelectual del individuo aún hoy más que nunca debido á la carestía de las subsistencias, carestía que de día en día se acentúa más, y, si nuestros gobernantes no tratan de mejorar en algo la situación precaria de los obreros, no tardaremos mucho ni tendría nada de particular que sobreviniera algún conflicto económico que todos después deploraríamos.

Los gobiernos deberían tomar por su cuenta la desaparición de esa infinidad de intermediarios de los elementos más indispensables para la vida, que elevan los precios de tal manera que hacen imposible la vida á todo aquel que depende de un jornal y no tenga otros recursos para su subsistencia, como ocurre con la inmensa mayoría de los explotados.

Todas las peticiones que hacen los obreros á sus patronos de aumento de jornal, son nulas delante el aumento que continuamente sufren los artículos de primera necesidad.

No hacemos excepciones de oficios, porque consideramos poco más ó menos á todos iguales economicamente, y que todos pasan por el duro trance de privación tras privación sin poder ver ningún obrero cubiertas sus más perentorias necesidades de la vida.

Es de todo punto necesario hacer comprender á nuestros gobernantes que no basta suprimir un impuesto como el de Consumos, que al fin y al cabo pagaremos más ó menos de una manera ú de otra, sinó que dicte leyes en favor de los explotados por ser hoy imposible vivir con los raquícos jornales que perciben los obreros.

Comentarios

Al leer en un periódico que la mayoría radical del Ayuntamiento de Barcelona había pensado nombrar hijo adoptivo de aquella ciudad á Lerroux, nos pasó un rayo de luz por nuestra mente para preguntarnos: ¿se lo habrá ganado?

Porque si en realidad el pensamiento llegase á ser un hecho, marcharían del brazo Lerroux y los barceloneses.

Y tal vez podríamos presenciar algún que otro del brazo sin ser *barcelonés*.

Con los hechos nos convenceremos.

* * *

Por tratarse de un paisano nuestro, entresacamos la siguiente nota de nuestro compañero *El Socialista*:

«El Sr. Burell, diputado liberal y exministro idem, ha propuesto al Sr. Weyler para la cruz laureada de San Fernando por sus servicios prestados en Cuba durante la última guerra.

No había de ser D. Valeriano menos que otros generales que también la poseen.

Y que no cuentan en su haber un hecho tan simpático como aquel de la reconcentración de los campesinos cubanos, que tantas víctimas causó.

Sí, hombre, que se la den.

Y que le pongan el *Inri* al autor de la luminosa propuesta».

* * *

De veras funciona el lapiz rojo.

Ahora ha tocado la suerte á nuestro quoridísima colega *Vida Socialista* de Madrid por la publicación de una caricatura representando á un joven cazador con una cara de ingenuo que se la merece, y debajo una poesía que maldita la cosa que de denunciable tiene.

Ya veremos á donde vamos á parar con tantas denuncias.

Como Noel en la cárcel en condiciones de prevención.

Ni con esto estamos conforme.

* * *

En el palacio arzobispal de Mesina se ha cometido un robo de joyas y objetos preciosos pertenecientes al tesoro de la Virgen llamada «della Lettera». El valor de lo robado se calcula en tres millones.

Y entonces podemos declarar tranquilamente igual que Cristo, que los sacerdotes deben tener tranquila la conciencia en permanecer pobres y sin poseer lo que no sea suyo.

¡Cuántos habrá que se pasearán sin mitigar el hambre que les devora, mientras tanto los templos conservan inmensas riquezas!

* * *

Este año volveremos á presenciar el bochornoso espectáculo en la *Semana Deportiva* las carreras á pié.

Esto que lo hagan allá por la Patagonia es muy comprensible, pero en una población de setenta mil habitantes y considerada como civilizada es el colmo.

Ya veremos del modo como algunos hombres corriendo á más no poder se sacan las tripas por unas miserables pesetejas.

Lo malo es que algunos cologas onsalsan este número de la fiesta.

¿Si nos encontramos en Marruecos?

VIDA POLITICA

El jefe del partido radical, en unas declaraciones hechas á un redactor de *El Liberal*, de Sevilla, ataca á la Conjunción republicano-socialista, diciendo de ella que será tan estéril como Solidaridad catalana; que ha extraviado su sentido político y que todo esto se debe á una dirección equivocada y haber en ella elementos—los socialistas—que tienen espíritu de clase.

Examinemos estas tachas que el Sr. Lerroux pone á la Conjunción.

¿Tiene parecido ésta con Solidaridad catalana? En manera alguna. Habla en dicha Solidaridad republicanos templados y avanzados, había regionalistas que no eran republicanos y había carlistas. Unidas estas fuerzas en un momento dado para luchar contra elementos que á todas ellas perjudicaban, era imposible que mantuviesen su unión para modificar las condiciones políticas de todo el país. Por eso fracasó. Republicanos y monárquicos de la extrema derecha no podían marchar juntos mucho tiempo.

¿Ocurre eso en la Conjunción republicano-socialista? No. El fin de ésta es claro, concreto—derribar la Monarquía—, y todos sus componentes, republicanos templados, republicanos avanzados, y socialistas, están de perfecto acuerdo en ese particular.

La conjunción, pues, podrá fracasar porque todos ó algunos de sus elementos no cumplan con su deber, no porque sus fuerzas carezcan de de una finalidad común.

¡Que la Conjunción ha extraviado su sentido político! ¿Dónde está la prueba de tal aserto? En ninguna parte.

Formóse con el propósito de impedir la vuelta de Maura al Poder y de suprimir el régimen monárquico, y ese propósito tiene y á él obedecen todos sus actos, procurando siempre que en ella, en la Conjunción, figuren todas las fuerzas republicanas. Si alguna no la integran, si en vez de estar en sus filas las combaten y ponen obstáculos á su marcha, débese, no á que los elementos conjuncionistas dificulten su entrada ó hayan

ocasionado su salida, sino á las mezquinas ambiciones de los que guían ó dirigen. Hubiéranse sentido animados eso guías ó directores solamente por el deseo de implantar la República, y á estas horas no habría un solo republicano fuera de la Conjunción.

Y si ese sentido ha tenido y tiene la Conjunción, y los que están á su frente le mantienen y han realizado toda clase de esfuerzos para congregar en olla á la familia republicana entera, ¿puede decirse con razón que se han equivocado, que se desviaron del papel que le correspondía desempeñar? Si eso hubieran hecho, los socialistas hubieran sido los primeros en llamarles la atención, tanto por ser ellos los que desde un principio más clamaron por que en la Conjunción se agruparon todos los republicanos, como porque el motivo de ingresar en ésta fué el de impedir que Maura volviera á gobernar y la Monarquía siguiera imperando en España.

Precisamente por esto es un profundo error atribuir al Partido Socialista, al espíritu de clase que le da vida, daño alguno para la Conjunción.

¿Acaso ha exigido este partido á los republicanos conjuncionados algo contrario á sus ideas? ¿Les ha hecho alguna imposición? ¿Les ha obligado á seguir rumbos que ellos no estimaran buenos? Nadie lo puede afirmar con serio fundamento.

Y si lo que ha dicho el Sr. Lerroux se refiere á lo que el Partido Socialista ha expuesto y mantenido fuera de la Conjunción, su yerro es mayor. Los partidos conjuncionados quedaron, como era natural, en libertad de defender sus ideales, y por eso el Partido Socialista, como los partidos republicanos, siempre que tiene ocasión los proclama y defiende. En virtud de esto combate la guerra tenazmente, expresa su propósito de abolir todas instituciones burguesas, entre ellas el Ejército, y ataca, sobre todo, á la clase explotadora.

Nosotros hemos ofrecido á la Conjunción lo que la podíamos ofrecer: nuestra fuerza para derribar la Monarquía y nuestro apoyo para sostener la República cuando la combaten los elementos reaccionarios. Otra cosa, no. La somos leales, y como leales procederemos. Pero ni ocultamos nuestro programa, ni dejaremos de defenderle á toda hora.

Por otra parte, así éramos y así nos conducíamos cuando el partido radical estaba en la Conjunción. ¿Como entonces no puso reparos su jefe? ¿Como no consideró peligroso para los fines de la misma el espíritu exclusivista de clase que caracteriza al Partido Socialista? Sin duda eran otros los vientos que corrían.

El tiempo dirá si la Conjunción realiza ó no el fin que la dió vida. Mas aseguramos desde luego que si no le realiza no será por culpa de los socialistas. Y aseguramos más: aseguramos que si la Conjunción republicano-socialista no trae la República, la Monarquía tendrá vida para algunos lustros.

Pablo Iglesias.

(De Vida Socialista.)

Más de Marruecos

Se dice que las tropas francesas impidieron el avance de las españolas hacia Tetuán; si esto es como cuentan los periódicos burgueses, no está lejos que nos veamos otra vez comprometidos

de la misma manera que cuando perdimos las Colonias, y por consiguiente tenga á bien el Gobierno actual, pecando de imprevisor como los de antaño, meternos á donde no podamos salir.

Pues según un artículo publicado por «Le Temps», hay quien asegura que estamos frente al veto que nos pone Francia en la defensa de nuestros intereses en Marruecos, y con este motivo, el «Heraldo» publica un artículo en defensa de la patria ó de la burguesía—que para el caso es lo mismo—indicando que si Francia intenta vedar á España el avance á Tetuán, los más enemigos de la guerra alentarían al gobierno á mantener con firmeza el honor y la defensa de los intereses nacionales.

«Le Temps» y el «Heraldo» de Madrid podrán decir cuanto les venga en gana; pero la clase trabajadora consciente está en su derecho de seguir su marcha en contra de la guerra, y por más chillidos que den los vividores de la Prensa, no nos alterarán los nervios, pues los obreros saben muy bien del *pie que cojea* la prensa burguesa, y por más que suelte esos gritos de alarma, nos quedamos tan tranquilos.

Si hubiera que defender los intereses de todos los españoles, en este caso, los trabajadores, y en particular esos que tan enemigos son de la guerra lucharían hasta vencer á derramar la última gota de sangre; pero ir á defender á unos cuantos capitalistas, cuyos intereses los deben—si no toda—la mayoría á enjuagues guerreros, se equivoca en muy mucho quien tal piense. Así, que por párrafos halagüeños que inserten los periódicos defensores de la plutocracia, no harán mella en aquellos que no deben á la burguesía y sus gobernantes sino hambre y malas razones.

La miseria cunde en nuestro país por la mala administración, seis millones y pico de ciudadanos carecen de toda instrucción, las huelgas se suceden á porrillo, debido á la soberbia é intransigencia del elemento patronal, y con todo, las autoridades, como también aquellos que poseen fortunas, desde el más potentado hasta el último casero, todos absolutamente todos, les importa una friolera que el pueblo productor se aplaste.

Teniendo esto en cuenta, aunque salgan todos los días canciones bélicas en los papeles, ¿ejercerán influjo en nuestros ánimos? ¿me parece que no están maduras!

Tanto «Le Temps» como el «Heraldo» debieran dedicarse á tratar otros asuntos de más trascendencia que el excitar á las masas á que se maten con sus semejantes.

Guarden para mejor ocasión esos artículos, que por ahora les darán mal resultado.

LOS PIGMEOS

(De un estudio psicológico de J. Ormeigol y Sebastián, de la Agrupación Socialista de Barcelona, muy oportuno en estos momentos.)

Hay pigmeos en todas las clases sociales, en todos los partidos, en todas las colectividades y en todas las agrupaciones.

Cuando por debilidades y extravíos de los hombres enteros ó por falta de éstos los pigmeos se convierten en mandatarios ó directores, según de la clase, partido ó colectividad á que pertenecen, se les hace sumamente difícil el retornar

á su posición natural de infelices pigmeos; comprender que no están en el lugar que les corresponde; que se mueven fuera de órbita. Y lo difícil pasa á ser difícilísimo si se trata de colectividades ó agrupaciones que persigan ó defiendan ideales de igualdad. Por que, por los efectos mismos del ser pigmeo no quieren comprender que la igualdad porque se lucha es la igualdad económica que lleva en sus entrañas todas las demás, todas, menos las del genio y aptitud.

Los pigmeos, todos, están involuntariamente sujetados á todas las pequeñeces por el desequilibrio que existe entre la fuerza analítica de sus cerebros y su fuerza pasional. Por esa desigualdad latente en ellos, practican el principio de igualdad de un modo original: huérfanos de iniciativa y por lo mismo incapaces de hacer algo de provecho, con no dejar hacer nada á los demás ya tienen la igualdad.

En su consecuencia los pigmeos, son siempre procaces y vanidosos. Prejuzgan y no juzgan. Celosos de su pequeñez, la envidia no se separa de ellos nunca, si bien algunos pretenden ocultarla cuidadosamente y por eso son algo tratables. Pero cuando la envidia se convierte en odio ya no pueden disimularla, y entonces resultan intratables.

Los hay tan infelices que no han podido hacerse jamás con una camarilla de tres individuos. Estos, como es natural, son los más propensos á convertir en odio su envidia.

Los pigmeos son los peores enemigos de sus respectivos partidos. Son los peores porque lo ignoran ellos mismos. Los pigmeos, por capricho de Natura, no sirven para sumar.

Los pigmeos obran, según sus temperamentos, jesuiticamente, descaradamente ó ingenuamente. Los primeros son difíciles de contrarrestar porque son los que mejor ocultan sus intenciones y hasta su pequeñez. Los segundos, que acostumbran ser los más charlatanes y desvergonzados y que por esta misma razón no laboran que no sea para cohibir ó hacer obstrucción, quedan pronto al descubierto por su propia petulancia. Y los últimos, que son los más susceptibles, la más inocente pregunta basta para que se den á conocer de una manera terminante.

Es preciso compadecerlos; pero también es necesario arrinconarlos. Y esto no se logra sino cumpliendo todos hasta que por la razón y por el número se obligue, á los pigmeos á reducirse en sus minúsculas torrecillas de marfil, si es que se quiere en serio el ideal que se defiende.

Africanismo acuñado

Patriotismo y... pesetas

¿No lo sabían nuestros lectores? Ugarte, el que, siguiendo instrucciones de Maura y Cierva, preparó la venganza del clericalismo contra Ferrer, también se ha «metido» en empresas africanas.

El acreditado esbirro de la Defensa Social forma parte, con el maurista D. Tomás Trénor, del Consejo de administración de la nueva Compañía Hispano-Africana de Crédito y Fomento, acabadita de constituirse, á la husma de la aventura tetuaní.

Poco á poco se va viendo la hilaza. De un lado, esos mauristas; del otro, como recuerda *Ejército y Armada*, el santón Maestre, pariente de *El Lobo* de la Unión, minero cien veces mi-

llonario y socio del conde de Romanones y de los hermanos Mannesman, de Alemania, amén de ser hermano del maurista Maestre, de Cartagena, también minero y consocio, etc. etc...

¡Ese es el patriotismo de la «buena gente»! Negocio, negocio y negocio. Y para enriquecerse ellos que corra la mayor cantidad posible de sangre... Pero estas combinaciones mauristas van á tener un final terrible. Y si no, al tiempo...

(De *España Libre*.)

CONFERENCIA

dada en el Centro Obrero de Palma el 13 de Mayo de este año por el compañero Jaime Bauzá, cuyo tema fué el siguiente:

Consideraciones sobre la táctica DE LAS Sociedades de resistencia

Compañeros: Puesto en el trance de dar una conferencia, no por petulancia ni por sentirme conferenciante; porque, además de ser esto ridículo, sería vana tontería, mejor dicho, «guardar puercos en mi tierra» como dice el hidalgo Don Quijote.

Reconozco la autoridad y competencia de los hombres del saber que me han precedido en esta clase de actos, que vienen celebrándose en esta Federación; conociéndome á mi mismo, se que no me puedo proponer lo que estos señores; esto es, dar una conferencia. No obstante, mis deseos de exponer mi opinión, hace que tenga el atrevimiento de querer molestar vuestra atención aunque sean breves instantes.

Por lo tanto, perdonenme éste, y la forma poco correcta é hilvanización, teniendo en cuenta que solo me propongo expresar un concepto sobre la táctica á seguir por las Sociedades de resistencia.

La estructura de la Sociedad capitalista de hoy nos coloca á patronos y obreros á defender, cada cual de los dos bandos, intereses completamente antagónicos unos á otros, he aquí, por esta causa la lucha de clases y como consecuencia de ella las huelgas.

A mi entender la huelga no es la única consecuencia del modo de ser de la actual Sociedad, pero, por cuestión de orden, conviene limitarnos á tratar de ésta, como también dejar por sentado que si bien la huelga es determinismo fatal del régimen burgués no por ésto el mismo determina el método á seguir en ella, tanto es así que son varios los que se le aplican.

La táctica empleada hasta aquí por la institución obrera «La Unión General de Trabajadores» de España, la más importante de nuestro país, es la que creo deben imitar las entidades societarias de esta localidad, si quieren ir por buen camino, en vez de ir por senderos extraviados y muy poco seguros. Al empezar hablar sobre lo que es esta confederación, conviene hacer constar en contestación á lo que vienen sosteniendo con mucha frecuencia los elementos que no simpatizan con ella, que si bien su marcha es lenta, sus pogrésos son bien comentados y seguros; lo que no sucede con muchas de las organizaciones de distinto credo que el de la Unión General, y que si es algo deficiente, no es

debido á su reglamentación, sino al atraso y empobrecimiento industrial de nuestro país; pero si podemos afirmar, que con deficiencias y todo no hay otra en España que la iguale.

Vamos á demostrarlo:

Fundada en agosto de 1888, á los tres meses pertenecían á ella 3.335 individuos; podríamos hacer mención de los progresos de semestre en semestre que desde aquella fecha hasta la actualidad se han realizado en este organismo, pero me temo que sería mayor el cansancio que originaría la lectura de tantas cifras que la importancia del detalle. Nos bastará indicar el total de las fuerzas que actualmente compone la Unión. Son 85.000 los obreros á ella adheridos, y ahora pregunto á pesar de las altas y bajas bruscamente experimentadas debido al medio embrionario en que se desenvuelve todo organismo obrero en España, sea del carácter que fuese, y á múltiples causas, por ejemplo: la emigración, la principal de ellas, que depende como llevamos dicho de la pobreza de la Industria y Agricultura de nuestra nación. ¿Podrá nadie citar á entidad semejante en España, que conste de 85.000 afiliados y que haya la disciplina y formalidad en las cotizaciones de la «Unión General de Trabajadores»?

La cuota que le abonan por trimestre sus federados es de cinco céntimos, más 10 céntimos semanales cuando existe una huelga reglamentaria, pues no obstante, compañeros, con cantidades tan exiguas, ha podido atender reglamentariamente á huelgas tan costosas, como fueron las de alpargateros de Elche, carpinteros de León, de Valladolid y muchas otras que han pasado por mi memoria y que ahora no recuerda.

Sociedades hay bastantes que no poseen fondo de resistencia no porque no hubieran podido hacer lo propio que la Unión General, sino porque muchas de las cuales abominan de cajas de resistencia, las otras todo su ingreso lo esperan de la cuota voluntaria, sistemas ambos á mi modo de ver desordenados. Por experiencia, de nuestras mismas sociedades, sabemos todos que siendo obligatoria como es la cuota, muchas veces, esta obligación no es cumplida, que no sucedería si á cada cual se le diera la potestad de pagar ó no pagar según se viniera en gana! muchísimas causas contribuyen á que el obrero esté predispuesto á no sacar muchos cuartos de su bolsillo y cuando esto pasa compañeros, ¿no os parece lógico que nos estimulemos por medio del deber? díganme: ¿que sociedades han podido realizar grandes empresas con este sistema de cotización? y en cambio veis á la Unión que con el pequeño óbolo, constante de todos los trimestres y los céntimos semanales en caso de huelga puede tener personalidad propia, y subvenir á huelgas como las que llevamos dichas, no como estas federaciones, especie de telas de penitope, debido principalmente á lo que os acabo de indicar respecto á la cuota.

Puede que haya á quien le parezca que lo que se consigue con tal método de cotizar es poca cosa, y si bien ha sostenido bastantes huelgas de importancia en relación con las muchas que se suscitan en las mismas sesiones de la Unión, representa casi nada tal sostén, y en consecuencia vea con poco agrado el artículo 17 de los estatutos de dicha entidad, referente á las huelgas, que exige, para declarar reglamentaria una huelga, estén asociados á la sección que la declare la mayoría de los individuos del gremio.

Cuente en caja con fondos suficientes para socorrer á sus socios durante dos semanas, y que dicha mayoría pertenezca á la sección desde un año antes, y que no se pretenda entablarla en época de crisis de trabajo; pero es preciso hacer notar que sólo de esta manera se puede subvenir á huelgas reglamentariamente, de no ser así y querer atender á todos los casos de huelga, fueren los que fueron, le pasaría lo que á cualquier sociedad de socorros que pagase á sus afiliados por cualquier futilidad, y al presentársele un caso agudo de compromiso reglamentario, tuviera sus fondos agotados. El desequilibrio sobrevendría y sociedad á la porra. Pues en igualdad de circunstancias lo propio le pasaría á la Unión. Y además. ¿No es sabido de todos que particularmente, en España, no existen confederaciones, sociedades, ó lo que se les quiera decir, que satisfagan ciertos anhelos, esto es, sufragar huelgas con mucha frecuencia por obligación contratada por la entidad misma? Y no tan sólo con tanta frecuencia, sino del modo que lo viene haciendo la Unión? ¡eréame compañeros! No es mucho aventurar que si confederaciones hay no le imitan en cuanto á este punto ni de lejos; porque carecen del método empleado por ella, y de la organización que se desprende de 23 años de continúa y perseverante labor societaria de muchas de sus secciones.

Confederaciones hay en España completamente opuesta á la «Unión General de Trabajadores» en cuanto á la manera de cotizar espresada, pues cada cual cotiza lo que bien le parece, dando por resultado el tener que apelar á la solidaridad como arma alusiva, y si el movimiento es de cierta magnitud no importa decir que con tal procedimiento no se obtiene lo que con la cuota obligada.

(Continuará)

Excursión á Pollensa

El domingo pasado á las 2 y media salieron en el tren el Orfeón Republicano y una Comisión del *Casino de Unión Republicana* y adjunto tres compañeros nuestros.

Al llegar en el pueblo de Pollensa encontraron á una Comisión de republicanos y una banda de música que les esperaban en las afueras.

Después de saludarse ambas Comisiones y entonar un hermoso himno el Orfeón, se marchó la numerosa comitiva al son de un bonito pasodoble hacia el *Centro Republicano* de dicho pueblo.

Por la noche á las nueve tuvo lugar un mitin en el *Centro Republicano* el cual fué insuficiente para dar cabida á la numerosísima concurrencia que ávida de escuchar la palabra de los oradores había acudido, quedando en la calle más de 2.000 personas sin poder penetrar en el local donde se verificaba el acto.

Presidió D. Francisco Quijada y usaron de la palabra D. Antonio Agustín (padre), D. José Agustín (hijo), D. Antonio Agustín (hijo), que leyó unas cuartillas alusivas al acto.

También hablaron los compañeros Paul, Pérez y Bauzá.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos.

Reinó en el acto el mayor entusiasmo.

Después el Orfeón hizo algunas serenatas

donde se le recibió cariñosamente, fué felicitado y aplaudido por los numerosos oyentes.

Al día siguiente lunes, regresaron en el tren de la noche los excursionistas.

Casa del Pueblo

Continuación de la lista de los compañeros que han tomado acciones para la Casa del Pueblo de Palma.

	Acciones	Pesetas
SUMA ANTERIOR	233	5.825'00
Isabel Ferrer Tur	1	25'00
José Riera y Carmen Riera	1	25'00
Magdalena Real Ramón	2	50'00
María Mari Palmer	1	25'00
Miguel Morey	1	25'00
Gabriel Más Salvá	1	25'00
Pedro J. Payeras Bosch	2	50'00
Antonio Payeras Bosch	2	50'00
Rafael Caldentey	1	25'00
SUMA TOTAL	245	6.125'00

EGOISMO PATRONAL

Si, el egoismo ciega los sentimientos humanitarios de todos aquellos que con el afán de amontonar dinero no reparan en medios porviles que sean con tal de realizar su negocio.

Lo mismo pasa al contratista de las obras en construcción de la acequia colectoral del paseo del Borne, que tanto es el afán de lucro que explota á mansalva á los obreros que trabajan bajo su dirección, según nos entera un trabajador del citado contratista, que de un trabajo que valía 10, reales solo le quiso abonar 7. esto contándole al pago usual, el obrero le hizo observar que el trabajo que había realizado no lo quería cobrar á razón de 6 reales por jornal y que al menos debía abonarle 8 por jornada, pero es tanta la rapacidad del mencionado contratista que trató de embaucarle y proponerle un trabajo á destajo, asegurándole que sacaría buen jornal, á lo que consintió el obrero, y toda la semana trabajó el pobre infeliz como un esclavo pero al cabo de ella no llegó á ganar 8 reales por jornada, esto apesar de tratarse de un obrero muy trabajador, pero el resultado fué muy miserable, y no podía esperar otra cosa, el engaño siempre se manifiesta tratándose del fuerte y astuto en frente del débil é ignorante, el obrero protestó del funesto resultado, pero esto no hizo mella al duro corazón del explotador mencionado.

¿Tardará mucho en desaparecer tanta crueldad y tiranía?

Querer es poder, desaparecerá el día que los obreros quieran.

Federación de Juventudes Socialistas

En nuestro deseo de organizar con el mayor esplendor posible el tercer Congreso nacional de Juventudes Socialistas, y de acuerdo con lo prevenido en los estatutos porque se rige esta Federación, este Comité se dirige á sus Secciones en solicitud de temas, proposiciones, enmiendas, iniciativas, etc., para discutirlos en la localidad donde estiméis acertado que debe celebrarse el Congreso.

Así, pues, desde esta fecha, hasta el 20 de julio próximo, admitimos asuntos para el orden del día del Congreso y votaciones acerca de la población en que deba celebrarse, apareciendo todo ello en el número correspondiente á agosto, con lo cual habrá tiempo suficiente para discutir el orden del día y nombrar delegados, puesto que el Congreso será en septiembre.

Cree innecesario este Comité recomendaros actividad y entusiasmo; quiones así han procedido siempre, no iban á proceder ahora de modo distinto.

Madrid, 24 de mayo de 1911.—Por el Comité: *El secretario*, FRANCISCO SABORIT.—*El presidente*, FERMÍN BLÁZQUEZ.

Comité Socialista Internacional

“Boycott,, á la Casa Singer

Los compañeros ingleses nos ruegan dar cuenta en la Prensa socialista de todos los países que la Compañía Singer, que fabrica especialmente máquinas de coser y tiene clientes en varias poblaciones, ha despedido á todos los obreros y empleados *sospechosos de ser socialistas*. Esta Casa ha notificado á la clase obrera *que nos hará una guerra sin cuartel*.

Los compañeros ingleses nos ruegan igualmente que llamemos sobre esto la atención de los obreros organizados.—Por el Comité Ejecutivo: CAMILO HUYSMANS, *secretario*.

ALTA

En la «Federación de Sociedades Obreras de Baleares» ha sido alta la Sociedad de Alfareros que consta en la actualidad de 32 socios.

Donativo

La Sociedad obrera de la Vileta en Junta general acordó dar 8 pesetas para los obreros zapateros que se declararon en huelga la semana pasada del taller *El Aguila*, cuyo conflicto ya está solucionado.

Movimiento Social

PUERTOLLANO.—Se han constituido en Sociedad los obreros panaderos.

BILBAO.—La Sección de Ferrovianos ha enviado 100 pesetas á los albañiles de Madrid, 25 á los carboneros de Bilbao y otras 25 á los obreros del muelle de la misma villa.

URÁLLAGA.—La Sección de Mineros ha enviado 100 pesetas á los albañiles de Madrid, 100 á los huelguistas de Setares y 50 á los tipógrafos de Bilbao.

ORENSE.—El presidente y secretario de la Sociedad de Carpinteros advierten á todas las sociedades de trabajadores que si se presentan dos individuos con dos credenciales á nombre de Antonio y Cesáreo (no se recuerdan los apellidos) no les den valor alguno, pues dichas

credenciales les han sido dadas para evitar el mal mayor de que estos individuos se quedaran en el Círculo católico de dicha localidad.

Se ruega la reproducción á toda la prensa obrera.

ZAMORA.—Se ha organizado la Sociedad Tipográfica.

URDA.—Se hacen trabajos para organizar en Sociedad de resistencia á los trabajadores agrícolas, y para dicho objeto pasan de 150 los inscritos.

La Comisión organizadora hace preparativos para celebrar un mitin societario el día 15 de junio, invitando á dicho acto de propaganda á uno ó dos oradores de Madrid y á compañeros de las organizaciones de los pueblos limítrofes, Mora, Tembleque y Turleque. Hay gran entusiasmo entre el elemento obrero, y esperan con ansiedad que llegue el día 15 de junio para oír á los oradores obreros.

VIGO.—La Sociedad de Litógrafos ha enviado 25 pesetas á los albañiles de Madrid.

—La de Panaderos acordó que cada uno de sus miembros contribuya al mismo fin con 1 peseta mensual.

—Pronto quedará reorganizada la Juventud Socialista de Vigo.

VILLAGARCÍA.—Ha quedado constituida la Sociedad de Oficios varios, que acordó ingresar en la Unión General de Trabajadores.

MORON.—En breve quedará constituida la Agrupación Socialista, para lo cual se realizan activos trabajos por varios denodados compañeros. ¡Adelante!

Ingresos en el Partido

Ha sido dada de alta en el mismo la Agrupación Socialista de La Unión (Murcia), cuyos afiliados esperan hacer de ella una de las colectividades más numerosas del Partido.

* *

También ha ingresado en él la Agrupación Socialista de Huelva, recientemente constituida.

Además, son muchas las poblaciones donde se realizan trabajos para formar Agrupaciones ó Sociedades socialistas.

Correspondencia administrativa

ZORROSA.—J. S.—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 30 Noviembre de 1910.

CAPDEPERA.—M. G. F.—Recibida 1 peseta, pagado hasta 30 Agosto de 1911.

ARGEL.—J. C.—Recibidas 2'50 pesetas, pagado hasta 31 Mayo de 1911.

BUENOS AIRES.—G. B.—Recibidas 5 pesetas, pagado hasta 30 de Junio de 1911.

SITJES.—J. D.—Recibida 1 peseta, por conducto de «El Socialista», pagado hasta 31 de Marzo de 1911.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de F. Soler.—Soledad, 27